

Distr. RESTRICTED

PRS/2016/CRP.17

ORIGINAL: SPANISH

THIRD INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

Pacific regional seminar on the implementation of the Third International Decade for the Eradication of Colonialism: commitments and actions for decolonization in the Non-Self-Governing Territories

**Managua, Nicaragua
31 May to 2 June 2016**

OPENING STATEMENT

BY

THE VICE-MINISTER OF FOREIGN AFFAIRS AND

PERMANENT REPRESENTATIVE OF NICARAGUA

TO THE UNITED NATIONS



República de Nicaragua

S.E. María Rubiales
Vice-Ministra de Relaciones Exteriores de Nicaragua
Representante Permanente de Nicaragua ante Naciones Unidas

Seminario Regional del Pacifico sobre Descolonización

Managua Nicaragua 31 de Mayo 2016

Cotejar con palabras del orador)

Querido Compañero Presidente, miembros de la mesa,

Queridos hermanos y hermanas, invitados especiales,

Es para nuestro pueblo y gobierno un gran honor y compromiso ser sede por segunda vez del Seminario Regional del Comité de Descolonización de Naciones Unidas.

Reciban un caluroso saludo de nuestro Comandante Presidente, Daniel Ortega Saavedra y la compañera Rosario Murillo.

Nicaragua, país que luchó por años por su liberación nacional, asume y apoya fielmente la lucha de liberación de los pueblos.

Nicaragua sede de las causas más justas, con nuestra idiosincrasia indígena, española y africana, solidaria, amable y amorosa, con sus lagos y volcanes, los recibe nuevamente con los brazos y el corazón abierto.

Nicaragua siempre ha sido solidaria con la lucha de independencia de los pueblos bajo el yugo colonial y respetuosa de la autodeterminación de estos pueblos. Esta posición de principios ha sido resultado de nuestra propia lucha de Liberación Nacional.

En este Tercer Decenio, y después del 70 aniversario de la fundación de las Naciones Unidas, tenemos muchas asignaturas pendientes, siendo la descolonización de los 17 Territorios No Autónomos, el desafío más inmediato que tenemos para alcanzar la erradicación del colonialismo en todas sus formas y manifestaciones, para que estos pueblos puedan ejercer su derecho inalienable a la Autodeterminación e Independencia, a escoger sus propias formas de gobiernos y alcanzar su desarrollo sostenible en paz y seguridad.

Este Seminario Regional del Pacífico sobre la Aplicación del Tercer Decenio Internacional para la Eliminación del Colonialismo: compromisos y medidas para la descolonización de los Territorios No Autónomos, debe de avanzar buscando los medios adecuados y acordar recomendaciones concretas para aplicar de forma inmediata y plena la Declaración 1514 (XV) de Naciones Unidas.

Esperamos que alrededor de esta mesa, en paz y armonía, como hermanos y ciudadanos del mundo, creyentes en el bienestar de los pueblos y el Buen Vivir, podamos avanzar en los objetivos que nos hemos planteado para concluir en este Tercer Decenio de Descolonización con un Mundo Libre de Colonialismo.

Recordamos que más de la mitad de estos territorios no autónomos están en nuestra región de América Latina y el Caribe, incluyendo el caso especial de Puerto Rico y de las Islas Malvinas.

El interés de Nicaragua es poder contribuir en este proceso de descolonización a través de nuestras experiencias, aspiraciones y principios de paz, armonía, de diálogo, unidad y consenso.

Reconocemos y agradecemos la participación de los representantes de territorios no autónomos y de los expertos en el tema, el hecho que hayan venido desde tierras muy lejanas, fortalece nuestro compromiso y nos permite el intercambio de experiencia y la vivencia personal tan necesarios en este mundo tan convulso.

Agradecemos los esfuerzos realizados por todo el personal de la secretaria del comité especial para que este seminario sea todo un éxito.

Convencidos que este seminario será una contribución importante al proceso de descolonización y confiados en el compromiso mutuo de pueblos, damos por inaugurado el seminario.

Muchas gracias queridas hermanas y hermanos.